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Zusammenfassung





Zahlreiche Studien belegen, dass Substanzkonsum auch unter Studierenden eine nicht zu vernachlässigende Rolle spielt, jedoch ist die Datenlage wenig einheitlich und die Zahlen anderer Hochschulen und Bundesländer lassen sich nicht ohne Weiteres übertragen auf Bayern oder die Hochschule München (HM). Ziel der vorliegenden Untersuchung war es deshalb, verlässliche Daten über das Drogenkonsumverhalten Studierender an der größten bayerischen Hochschule für angewandte Wissenschaften in Erfahrung zu bringen, um ggf. Bedarfe erkennen und Hilfsangebote weiterentwickeln zu können.


Die Studie war angelegt als Vollerhebung im Querschnittsdesign. Es wurde ein Online-Erhebungsinstrument mit Fragen zum Drogenkonsumverhalten (Prävalenzen, subjektive Einschätzung von Konsum und Hilfebedarf) generiert und an einem Stichtag an 16 093 Studierende versandt.


1 841 Studierende nahmen teil (Response 11,4%; Frauenanteil 47,7%; Altersdurchschnitt 25,0 Jahre, SD 4,5). Die Lebenszeit-Prävalenzen des Konsums liegen an der HM niedriger (Cannabis 40,3%, Brain Enhancer 2,1%, Opiate 0,9%) bzw. ähnlich hoch (Kokain 6,0%, Ecstasy 5,8%, Amphetamin 5,6%) wie die in anderen Studien festgestellten Prävalenzen bei Studierenden. Die Lebenszeitprävalenzen von Partydrogen wie Kokain, Ecstasy, Amphetamin und Halluzinogenen liegen an der HM jedoch fast doppelt so hoch wie in der Allgemeinbevölkerung. Die 12-Monats-Prävalenz des Cannabiskonsums der 18–25-jährigen ist an der HM fast doppelt so hoch wie in der gleichen Altersgruppe in der Allgemeinbevölkerung. Statistisch relevante Zusammenhänge zwischen Geschlecht und Konsum (p≤0,05) zeigten sich bei THC, Rauch-Kräuter-Mischungen (z. B. „Spice“), Kokain und Halluzinogenen (z. B. LSD). Ein Hilfebedarf wurde festgestellt, weshalb Prävention, Beratung und Saver-Use-Informationen im Kontext Hochschule mehr Aufmerksamkeit erfahren sollten.
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Abstract


Numerous studies have shown that the extent of substance use among students is appreciable, however, the data are inconsistent and the figures for other universities and German „Laender“ (federal states) cannot necessarily be considered to be valid for Bavaria or Munich University of Applied Sciences. The aim of the present study was therefore to obtain reliable data on the drug use behaviour of students at the largest Bavarian university of applied sciences in order to be able to establish needs and improve the services offered.


The study was conducted with a cross-sectional, full population design. An online survey questionnaire with items on substance use behaviour (prevalences, subjective appraisals of consumption and need for help) was created and sent to 16 093 students on a fixed date.


A total of 1 841 students participated (response rate 11.4%; percentage of women 47.7%; mean age 25.0 years, SD 4.5). The lifetime prevalences for substance use were lower than (cannabis 40.3%, brain enhancers 2.1%, opiates 0.9%) or similar to (cocaine 6.0%, ecstasy 5.8%, amphetamines 5.6%) those determined in students in other studies. However, the lifetime prevalences of party drugs such as cocaine, ecstasy, amphetamines and hallucinogens at Munich University of Applied Sciences are almost twice as high as in the general population. The 12-month prevalence for cannabis consumption in 18–25-year-olds at Munich University of Applied Sciences is almost twice as high as for the same age group in the general population.


Statistically significant associations between sex and substance use (p≤0.05) were found for THC, herbal smoking mixtures (e. g. “Spice”), cocaine and hallucinogens (e. g. LSD). A need for help was established, thus more attention should be paid to prevention, counselling and the provision of information on safer use within the university context.
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